

## VIVE LA PAIX !

L'armistice de la Première Guerre mondiale est intervenu le 11 novembre 1918. Tous les ans, à l'occasion de l'anniversaire de la fin de ce conflit meurtrier, le lycée Henri-IV honore ses anciens élèves et professeurs *Morts pour la France* dans les guerres du xx<sup>e</sup> siècle, ainsi que ceux qui ont résisté dès 1940 à l'occupation nazie et au régime de Vichy qui y collaborait.

Pour cette année 2023, la cérémonie commémorative a eu lieu le lundi 13 novembre. Elle s'est tenue dans le cloître, où se trouve le monument aux morts de 1914-1918. Ce monument est l'œuvre d'un ancien élève, Georges Saupique (1889-1961).



Une centaine de personnes s'était rassemblée dans la cour d'Honneur à la nuit tombée, sous un ciel d'un bleu sombre et profond, l'orage qui menaçait s'étant soudain apaisé. C'était à la fois impressionnant et émouvant. Le maître de cérémonie était M. Philippe Eveno, secrétaire général adjoint de l'association amicale des anciens élèves. Plusieurs personnalités ont prononcé des discours pour évoquer ces événements et la signification qu'ils gardent pour nous aujourd'hui : Mme Stéphanie Motta-Garcia, proviseure de la cité scolaire, Mme Florence Berthoud, maire de l'arrondissement, Mme Laurence Bobant-Guillot, du Souvenir français, M. Stéphane Ceccaldi, président de l'association amicale des anciens élèves.

Puis des élèves de Seconde 3 ont lu des extraits d'un travail, réalisé l'année précédente par des élèves de Première Spécialité Histoire-Géographie-Géopolitique -Science politique, sur la Résistance au lycée Henri-IV.

Il s'agissait de biographies d'anciens élèves et d'anciens membres de l'équipe pédagogique : brefs et précis, ces portraits permettaient de saisir en quelques traits des parcours divers, dont le point commun était un grand courage au service de la liberté et de la fraternité. J'ai trouvé passionnante cette évocation de leur vie et de leurs actions, que les élèves de l'an dernier ont rédigée à la suite de recherches effectuées avec l'appui de leur professeur. Que les travaux des élèves de l'an dernier soient lus par les élèves de cette année exprime bien l'idée que la mémoire doit se transmettre.

Les personnalités et des élèves ont ensuite déposé tour à tour une gerbe aux pieds du monument.

Un élève du collège, François (4<sup>e</sup> 4), a alors joué à la trompette la sonnerie aux Morts, accompagné à la caisse claire par Eliora (1<sup>re</sup> 2). Pour finir, nous avons respecté une minute de silence, aussi en hommage aux professeurs assassinés, Samuel Paty et Dominique Bernard, avant que tous n'entonnent l'hymne national.

Je conserverai précieusement le souvenir de cet événement collectif, ouvert à tous les élèves. Le site web du lycée propose une rubrique intitulée *Mémoire et citoyenneté*, où sont archivés de nombreux documents historiques et travaux de classes.

**Philippe Hilton--Kefallonitis (5<sup>e</sup> 3)**

Article publié dans le journal « Le Canard Blanc du collège Henri IV » de décembre 2023.